
 

 

Barranquilla, DEIP. 11 de enero de 2024  

Doctor 
CARLOS MARIO ZULUAGA 
Contralor General de la República 
Bogotá 

Referencia:  Importancia de realizar los Juegos Panamericanos y 
Parapanamericanos 2027 en Barranquilla. 

Respetado doctor, Zuluaga. Cordial saludo. 

Los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Barranquilla 2027, los 
segundos más importantes en el ciclo olímpico internacional, desempeñan un 
importante papel en la promoción del deporte, la cooperación internacional,  el 
desarrollo de ciudad en términos de bienestar a largo plazo de la comunidad por 
su legado deportivo, sociocultural, la promoción turística que traen consigo, el 
desarrollo económico y en infraestructura; entre otros, convirtiéndose por ello en 
un proyecto de ciudad de largo aliento en el que hemos venido trabajando por 
años. Es por eso que solicitamos y valoramos su decidido apoyo en las 
actuaciones necesarias para recuperar la posibilidad de ser ciudad y país anfitrión 
de las justas deportivas.  

La construcción de una Barranquilla capaz de albergar unos juegos de la categoría 
de los Panamericanos inició con la transformación misma de la ciudad, a través 
del liderazgo de administraciones comprometidas con la inversión pública en 
espacios e infraestructura que impulsan el desarrollo y crecimiento. Esto ha sido 
decisivo para haber sido seleccionados como sede de diferentes eventos 
deportivos de alto nivel en los últimos años, entre ellos y por su importancia 
resaltamos los Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe 2018, que hacen 
parte también del ciclo olímpico.  

Es de destacar que para la realización exitosa de los Juegos Centroamericanos y 
del Caribe Barranquilla 2018, en donde se contó con la participación de más de 
5.000 atletas y 35 delegaciones, la ciudad logró una transformación deportiva en 
menos de dos años, permitiendo la expansión y mejoramiento del espacio público 
con el fin de acoger un sinnúmero de espectadores que vivieron durante 15 días 
una de las justas deportivas más grandes del continente. Este legado contribuyó al 
desarrollo deportivo de nuestra ciudad, donde actualmente contamos con 13 
escenarios deportivos, con una inversión de alrededor de medio billón de pesos 
colombianos, permitiendo que hoy en día la ciudad y el país cuenten con la 
capacidad para recibir eventos de gran magnitud. Es importante resaltar el 
impacto positivo que tienen este tipo de certámenes en las diversas facetas 
socioeconómicas permitiendo el desarrollo turístico, comercial de la ciudad y del 



 

 

país, robusteciendo las competencias tecnológicas, sociales y ambientales, 
generando una mayor cultura y responsabilidad ciudadana. 

Barranquilla, fue elegida como sede de los Juegos Panamericanos y 
Parapanamericanos 2027, por decisión unánime de los miembros de Panam 
Sports, como reconocimiento a nuestra tradición y experiencia deportiva en la 
realización exitosa de certámenes deportivos de alto nivel. 

Estamos preparados para el desafío que representa la organización de los Juegos 
Panamericanos, contamos con el recurso humano experto en organización de 
eventos de esta naturaleza, con la infraestructura necesaria para su realización 
que abarca las instalaciones y servicios a nivel deportivo, de transporte, 
comunicaciones, seguridad, entretenimiento, infraestructura médica, entre otros, lo 
cual nos ha permitido asumir con responsabilidad tal reto. 

Señor Contralor: creemos en una transformación social derivada de la 
consecución de los proyectos de país y de ciudad tan exigentes a nivel mundial 
como los son los Juegos Panamericanos Barranquilla 2027, por esto 
consideramos que contar con su apoyo es clave para que los Juegos 
Panamericanos y Parapanamericanos Barranquilla 2027 sean una realidad, desde 
las competencias que le son propias su intervención suma de manera muy 
importante a los esfuerzos interinstitucionales que hoy convergen en un interés de 
País común cuyo fin superior es la recuperación de la sede de dichas justas para 
Colombia. 

Contamos y agradecemos su valioso apoyo. 

De la manera más atenta, 

 
ALEJANDRO CHAR CHALJUB 
Alcalde Distrital de Barranquilla 
 

 


